

DOSSIER DE PRESSE

YES WOMEN

PARIS, LE JEUDI 13 JUIN 2024
INTERCONTINENTAL PARIS - LE GRAND



*Les associations,
Fight AIDS Monaco et
Coalition PLUS,
organisent le gala caritatif*



*à Paris
le 13 juin 2024
pour célébrer 6 femmes
qui se verront remettre
un prix pour
leur engagement
contre le sida.*

YES WOMEN

Symbole de l'affirmation et de la détermination, « yes » est un vocable qui incarne à lui seul la volonté de résilience. L'expression de nombreuses petites victoires au cours de longues années de lutte et de résistance. Mis en place par les associations Fight AIDS Monaco et Coalition PLUS, l'événement « **Yes Women** » revendique cette démarche positive et engagée visant à mobiliser et accompagner celles et ceux qui vivent aujourd'hui avec le VIH.

« Yes » pour exprimer le chemin parcouru dans la recherche, la sensibilisation, l'empowerment et l'accompagnement. « Yes » pour celles qui ont décidé de s'engager personnellement, professionnellement ou politiquement dans ce combat. « Yes » pour dire à celles qui souffrent de maux et ne trouvent pas les mots, nous sommes là avec vous, parmi vous.

Yes Women remerciera ces femmes pour leur engagement contre le sida. Des femmes de pouvoir qui ont décidé de redonner le pouvoir à celles qui sont les plus vulnérables dans leur corps et leur vie sociale. Une démarche d'empowerment comme en atteste par exemple l'association Penduka en Namibie où elles retrouvent autonomie et dignité en travaillant, générant ainsi des revenus pour subsister. Des femmes qui disent oui à celles dont on a tout simplement nié l'existence. La précarité de ces dernières étant en effet exacerbée par la maladie, le rejet, et la stigmatisation. Des femmes donc qui, lors de cette soirée, seront mises en lumière pour toutes celles et ceux qui, n'étant pas considérés, demeurent encore dans l'ombre et parfois dans l'oubli.





La soirée de gala **Yes Women** organisée à Paris le 13 Juin 2024, sera ainsi l'occasion de célébrer l'action de 6 femmes de différents continents, engagées auprès des personnes de toutes les conditions. Les soutenir et leur permettre de surmonter leurs situations souvent très fragiles. Deux mots forts qui en contiennent bien d'autres. « Women » est à cet égard le seul vocable réunissant à la fois les femmes (women) et les hommes (men). Non pas en opposition mais en complémentarité et en soutien solidaire des actions menées contre l'épidémie de sida.

C'est à l'Hôtel InterContinental à Paris, en présence de S.A.S. la Princesse Stéphanie de Monaco, que seront mises à l'honneur : la Professeure Françoise Barré-Sinoussi en France, la Professeure Hakima Himmich au Maroc, Madame Jeanne Gapiya-Niyozima au Burundi, Madame Christien Roos en Namibie, Madame Anu Karunanithy en Malaisie et Madame Valeriia Rachinska en Ukraine, pour le travail qu'elles mènent afin d'aider celles et ceux qui sont parfois, de fait, doublement victimes de cette maladie. La soirée permettra par ailleurs de lever des fonds pour trois projets visant à soutenir des femmes vivant avec le VIH à gagner en autonomie et en indépendance.

Yes Women sera donc bien plus qu'un événement. Ce sera un moment suspendu dans le temps multiple et parfois complexe de ces femmes qui combattent pour elles et toujours de façon plurielle.





LES ASSOCIATIONS PARTENAIRES



FIGHT AIDS MONACO

L'association Fight Aids a été créée par S.A.S. la Princesse Stéphanie de Monaco qui en est également la présidente. Son action principale est l'accompagnement et le soutien des personnes vivant avec le VIH à Monaco, en région SUD et à l'international.

Elle intervient également dans le domaine de la prévention par des interventions dans le milieu scolaire, professionnel et des journées de dépistage «Test in the city». Sa signature est « Agir pour mieux vivre avec le VIH - informer pour préserver demain ».

Egalement ambassadrice internationale ONUSIDA, S.A.S. la Princesse Stéphanie de Monaco, a souhaité créer en 2010 « La Maison de Vie », projet innovant et évolutif, apportant un soutien ponctuel aux personnes qui n'en auraient pas, grâce à des moments d'échanges, de paroles et différents programmes.





COALITION PLUS

Fondée en 2008, Coalition PLUS est une coalition internationale d'ONG communautaires de lutte contre le sida. L'association agit dans 53 pays, auprès d'une centaine d'organisations de la société civile, en matière de dépistage du VIH, d'accès aux traitements, de promotion de la santé et de défense de la santé et des droits humains des populations touchées par l'épidémie.

Le principe de l'association est d'accompagner plus particulièrement les populations dites « clés » dont le droit à la santé est menacé. Les populations telles que : les hommes ayant des relations sexuelles avec d'autres hommes, les travailleurs-ses du sexe, les usagers-ères de drogues injectables et les personnes transgenres.

Ce positionnement fort explique aisément le souhait de participer à la soirée de gala Yes Women afin de remercier les femmes qui ont eu à cœur de soutenir des personnes dont l'état de santé n'a fait qu'aggraver un isolement déjà lié à leur environnement.





**LES FEMMES MISES
A L'HONNEUR**



La Prof. Françoise Barré-Sinoussi



La Prof. Hakima Himmich

La Professeure Françoise Barré-Sinoussi

La Professeure Françoise Barré-Sinoussi est une immunologue et virologue française spécialisée dans les rétrovirus. Directrice de recherche honoraire de l'Institut Pasteur où elle fit sa carrière, elle participe à la découverte du Virus de l'Immunodéficience Humaine (VIH) à l'origine du sida, découverte qui lui vaudra de recevoir le prix Nobel de médecine en 2008. Son engagement est présent dans le monde scientifique ainsi que dans celui associatif. De 1987 à 1989 elle est présidente de l'association Aides qui lutte contre le Sida. De 2012 à 2014 elle préside l'International AIDS Society, première société internationale indépendante de chercheurs et de médecins contre le VIH. Elle prend en 2017 la présidence de l'association Sidaction.

La Professeure Hakima Himmich

Cheffe de service des maladies infectieuses au centre hospitalier Ibn Rochd à Casablanca, la Professeure Hakima Himmich a diagnostiqué le premier cas de sida au Maroc en 1986. Elle crée en 1988 l'Association de Lutte contre le Sida au Maroc (ALCS), première association destinée à la lutte contre le virus dans la région du Moyen-Orient et de l'Afrique du Nord. Elle cofonde l'association Coalition PLUS en 2008. Son engagement demeure extrêmement fort, en particulier devant la baisse d'intérêt du grand public au sujet de la maladie du sida, qu'elle constate dès 2016.





Madame Jeanne Gapiya-Niyozima



Madame Christien Roos

Madame Jeanne Gapiya-Niyonzima

Jeanne Gapiya-Niyonzima, est une militante burundaise des droits humains et des droits des personnes infectées et affectées par le VIH. Elle préside l'Association nationale de soutien aux séropositifs et malades du sida (ANSS) qui opère au Burundi et dont elle est la fondatrice. Elle a par son engagement et ses prises de position, reçu de nombreuses récompenses telles que le Prix du Programme Alimentaire Mondial en 2003 ou le Prix Sidaction International en 2006. En 2012 elle est élue Femme burundaise de courage de l'année par le Gouvernement des Etats-Unis d'Amérique. En 2012 elle est honorée du prix des Droits de l'Homme de la République Française.

Madame Christien Roos

En 1992, l'ergothérapeute néerlandaise Christien Roos et Martha Muulyau pionnières dans la lutte contre la tuberculose et le VIH, fondent Penduka, une association visant l'autonomie, notamment des femmes, par l'entrepreneuriat en Namibie. Penduka, signifiant « Réveillez-vous », aide ces femmes à développer leurs compétences et talents pour un avenir meilleur. Le projet a grandi, aidant les femmes des communautés marginalisées à croître personnellement, à être créatives et à générer un revenu durable. Penduka s'engage à promouvoir l'indépendance économique et l'inclusion sociale.





Madame Anushiya Karunanithy



Madame Valeriia Rachinska

Madame Anushiya Karunanithy

Anushiya Karunanithy est engagée depuis 11 ans pour l'accès aux droits et à la santé des populations vulnérables du VIH au sein du Malaysian AIDS Council. Elle est membre du réseau malaisien des femmes transgenres et à ce titre se mobilise pour la reconnaissance des droits des personnes trans. Mme Anushiya Karunanithy est également membre du groupe d'élaboration des lignes directrices de l'Organisation Mondiale de la Santé sur l'autodépistage du virus de l'hépatite C, membre du groupe d'élaboration du cadre d'éthique de la recherche en santé de l'Université de Malaisie.

Madame Valeriia Rachinska

Militante dévouée, Valeriia Rachynska se concentre sur le soutien aux communautés les plus exclues, notamment les personnes vivant avec le VIH et joue un rôle essentiel dans la défense des droits des populations vulnérables au niveau national et international. Actuellement directrice du département des droits de l'homme, du genre et du développement communautaire au sein de l'ONG 100% LIFE, ses engagements ont été intensifiés pendant le conflit ukrainien. Ses initiatives ont permis d'assurer la continuité du traitement médical pour 3 000 personnes vivant avec le VIH dans les zones non contrôlées par le gouvernement en Ukraine. Elle a été honorée en 2023 du prestigieux prix "World Without AIDS" en reconnaissance de son engagement exceptionnel envers les droits de l'homme et la santé.





CONTACT RESERVATION

gala@coalitionsplus.org

CONTACT PRESSE

Sawsen Khodja

presse@coalitionplus.org

Elodie Perisi

com@fightaidsmonaco.com